



ALS163  
ccp 189875

ALS164

LA PRENSA, DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 1991 PAG. 7

# Artes y Letras

## EL NUEVO LIBRO DE OSCAR RAMIREZ

El autor, por suerte, la historia de Curicó de Oscar Ramírez Méndez no parece distinta. A sus autores predecesores agrega ahora

un "Noticias de Curicó en los Viejos Periódicos" en donde se rememora lo que la prensa del lugar escribió sobre el acontecer lugareño.

En aproximadamente de los años 1837 hasta fines del siglo XIX, Oscar Ramírez de Curicó recogió por Oscar Ramírez de Curicó recogió datos sobre de más de diez curicenses, que en época de sus nacimientos y de sus muertes, nacieron, murieron y de distintas maneras, accidentadas, violentas, tristes, lúgubres, trágicas, y deudas al triste destino, y deudas al destino a mantener el honor de por la historia de la ciudad que se quisiera prender.

Dobladas en esta misma historia el inquietante Eugenio Llona, las vidas de Alfonso Balmaceda, la sorpresa de un milagro para Viequique, el héroe de la batalla de La Candelaria, el cura de Curicó, Luis Tristán, el cura de Chancay, Luis Cruz Martínez, Hay de todo en esta historia lugareña. Hay tanto en más de los bordes que por los años 1882 en desmedro de su cargo de gobernador municipal de los vecinos de una agitada y desestimada villa, en vez de cumplir con el deber del profesor a la sociedad...

Al herencia de la inclusa de estas "Noticias de Curicó en Viejos Periódicos" quería un sobre a recer que esto esas... Un sobre a pose queriendo seguir conocimiento al Curicó de los años 20 al 30 del 1880. Querido al autor, que en su libro de más de veinticinco años de edición se habrá quedado sin más identificadas con un crecero finalizar a un amigo especial... Veo lo difícil que es arrancar un libro, es difícil arrancar un libro, y luego, lo más complicado, lograr vendérselo y reobrarlo. Poco más, signo de satisfacción más risiva.

Si en esta ciudad de Chile existe un Oscar Ramírez para pregonar de la cultura, la libertad y el patriotismo del lector, la Muestra de Chile sería aún más exenta. Hay un trabajo de recopilación y berríos que hace brillar el libro. Un trabajo de historiador para hacer lo que el autor dice en el prólogo y en el libro.

ROBERTO FUEYO LANERI

Proyecto trabajo de investigación y recopilación el efectuado por el escritor-periodista curicense Oscar Ramírez Méndez. Un libro que recorre en la ciudad que le dio nombre, hasta el año de 1900, las historias, una edición muy pudera y un contenido histórico que se les da con detalle.

Lo que no entra a quedar, siendo que el autor, obviamente la cantidad de quien fuera Director del prestigioso diario "La Prensa" por más de veinte años, como en el año 1900, "el Estadista" en las calles, se traducen. Por así es que el autor, que reside en este ministerio el Instituto de Colchagua, nos dice que Alberto Ríos Gómez, para

siguiente del ferrocarril desde San Fernando hasta ellos.

Son muchos los capitulos interesantes entretenidos al descubrir para la gente la historia de Curicó, que se ha quedado en la memoria del ferrocarril de La Concepción, los pioneros de primera fuent de ferrocarril de Chile, Luis Cruz Martínez, la evolución de la cultura en la villa...

Oscar Ramírez ha estudiado con seriedad, como escribiendo, en el anuario Histórico. El viaje la visita del Presidente Balmaceda, que se realizó con los hermanos. O el viaje en tren desde Santiago a Curicó en desvío en el año hasta Colchagua.

Muy pronto lea el libro. Y no tiene alternativa.

### INTER NOS



## El nuevo libro de Oscar Ramírez [artículo] Roberto Fueyo Laneri.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Fueyo Laneri, Roberto, 1920-1992

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El nuevo libro de Oscar Ramírez [artículo] Roberto Fueyo Laneri.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)